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Los trabajos de la nueva planta de Pasadena

La gráfica anterior presenta un nuevo aspecto de las obras de la nueva Fábrica que la Cer
vecería Nacional, S. A., está levantando en Pasadena. Se espera que la inauguración de la 
nueva Planta tendrá lugar en ios primeros días del año próximo, constituyendo un verdadero 
acontecimiento, no sólo para la industria nacional, sino en lo que se refiere a fábricas de cer
veza, puesto que la nueva planta ha de contar con el más moderno y costoso equipo.

I n te r e s a n te  C o n tr o v e r s ia  a c e r c a  de una A c tiv id a d
: • Debido a las muchas y varia
das opiniones a que dió lugar el 
paseo del Club BAM reciente
mente celebrado, y con el fin de 
contribuir en la medida de lo po
sible a aportar sugestiones que 
puedan ayudar a resolver los 
problemas que, en sus activida
des sociales, confronta algunas 
veces la citada asociación, he
mos decidido presentar por sepa
rado algunos puntos de vista que 
nos fueron presentados, ya por 
medio de cartas y colaboracio
nes escritas, ya de palabra, so
licitando de este semanario que

■se- hiciera ■ eco d© los mismos-. 
Creemos haber recogido con to
da imparcialidad y en forma 
completa las distintas opiniones 
expresadas, no obstante lo' cual, 
brindamos, como siempre, nues
tras columnas, para cualquier a- 
claracicn complementaria que se 
desee formular por quien se en
cuentre interesado en contribuir 
a la buena marcha del Club.

En el primer grupo de opinio
nes podemos presentar las de al
gunos compañeros que han asis
tido al último paseo y que, que
josos de su resultado, consideran

necesario introducir en la orga
nización del Club reformas sus
tanciales. Estiman ellos, por -lo 
pronto, que en el último paseo la 
orquesta seleccionada lo fue in
debidamente, puesto que sus 
componentes no supieron cumplir 
con su deber ni mantener la de
bida corrección. La falta de los 
amplificadores habituales con
tribuyó a deslucir el baile y, por 
otra parte, el menú distribuido 
por los organizadores de la fies
ta dió lugar a críticas fundadas. 
En ios paseos — dicen también 

(Pasa a  la Pág. 3)
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Cortesía con el P úblico
(De coIaboTación)

En un editorial que publicó h ace  poco este sem anario se h ab la 
b a  de la  n ecesidad  de ser am ables y corteses con nuestros com pa
ñeros de trabajo para íortalecer el compañerismo y hacer m ás íá- 
cil y agradable la labor de cada  uno. Esto es  indudablem ente cier
to y adem ás que la educación y los buenos m odales dicen mucho 
en favor de la  cultura de lo gente. Pero la obligación, c  el deber  
de ser cortés y am able, es  preciso tenerla en cuenta, sobre todo, 
cuando se trato con el público, considerando en este caso  público, 
no sólo a  los clientes de la Empresa, sino o todas las personas que  
por cualquier causa o moíivo visitan nuestra Fábrica o nuestras de
pendencias.

Hemos visto m uchas veces que la Oíicina de Turismo de un pais 
práximo al nuestro publica anuncios en la prensa en la  que ap are
cen distintas personas, com o taxistas, comerciantes, vendedores am 
bulantes y aún particulares en la  calle, conversando o tratando con 
turistas extranjeros. Y com o lectura de dichos anuncios figura una 
leyenda que dice: "usted representa a nuestro país". En efecto, es 
verdad, pues de las relaciones que el viajero hay a  sostenido con 
las personas tratadas, dependerá mucho la impresión que lleve del 
país visitado. Algo parecido se nos ocurre que se pu ede decir con 
relación a  nuestra Empresa, y a  que cualquier com pañero que tenga 
que tratar algún asunto con uno persona del público, también repre
senta a  la  Empresa en cierto modo. Y si es amiable, educado y cor
tés al ofrecer el informe que se le solicite, c al tratar cualquier cues
tión con esas gentes, éstas quedarán con la impresión m ás favora- 
ble'^en cuanto se refiere al personal de nuestra Emipresa. De la mis
m a m anera pueden llegarse a formar un concepto desfavorable de 
todos, si algún com pañero es brusco o descortés en su trato con el 
público.

Creemos, por ello, que si bien la  am abilidad y la cortesía es  
siempre necesaria, sobre todo en el trato con los com pañeros de tra
bajo, se h ace  indispensable en nuestras relaciones con el público, 
ya se trate de clientes o de personas que, por alguna circunstancia 
se ponen en contacto con algún obrero o em pleado de la  Empresa. 
El solo hecho de formar parte de su personal, d eb e  ser razón bastan
te p ara  hacernos educados y atentos cuando tengamos que poner
nos en relación con el público. ^

‘CANADA' DRY*

No crean que esto de andar es
cribiendo no tiene sus problemas, 
pues ahora resulta que hay va
rios compañeros que vienen don
de mí para que yo escriba aquí 
las cosas que ellos me cuentan 
y a veces no los puedo compla
cer a todos, y eso que los esti
mo mucho, pero es que deben 
saber que ya me cortaron mis 
escritos muchas veces porque 
diz que no caben y entonces ten
go que medir esto, pero resulta 
que uno de ellos me estaba di
ciendo, quiero decir uno de los 
compañeros de aquí, que hay un 
señor que también trabaja con 
nosotros, que aunque es mucho 
más joven que yo, resulta que a- 
hora da clases de polka, de lan
cero y de cuadrilla en un club 
o algo así que dicen que hay por
cerca de Santo Domingo, y yo lo
que quisiera es que me tuvieran
en cuenta para una plaza cuan
do haya una vacante, pues aun
que como dije muchas veces es
toy bastante viejo y el reuma me
-tiene muy trajinado, sobre todo
desde que estuve de vacaciones
sin hacer nada más que ayudar
a poner las cercas de alambre,
a tumbar monte, a colocar las ho
jas de zinc nuevas en el techo
del rancho, embarrar una casa
y cosas así, que viene a ser co
mo nada según decía mi mujer,
pues como digo, yo a pesar de
mus años y del reuma, pues to
davía echo pie bien en esto de
los bailes del tiempo de antes,
que me parece a mí que eran
más bonitos y los podían bailar
lo mismo los jóvenes que los vie
jos, pues lo que es ahora, yo con
el reuma ni puedo bailar esas co
sas de ahora como el mambo, el
cha-cha-chá y todo eso, que mis
sobrinos ponen en la radio, pero
como digo, eso de la polka, y del
lancero y de la cuadrilla, pues
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era bien diferente y yo en eso sí, 
que me siento con ánimos para 
bailar y hasta para enseñar co
mo se hace, y yo quisiera que el 
Club BAM organizara un paseo 
con una orquesta que topara e- 
sas cosas, que desde luego son 
más finas y entonces, si además 
nos vestíamos todos con leva y 
corbata, ya verían finura y no 
habría esas cosas en los paseos 
que dan tanto que hablar y que 
criticar, pues a mi me parece que 
el mambo y todas esas cosas es 
lo que trae éso, y así, si fuéra
mos a bailar lancero con saco y 
todo eso, aunque pasáramos ca
lor, la cosa quedaría mejor, y ya 
que el señor ese va a dar clases 
ollá en Santo Domingo, yo creo 
c,'ue podría darlas aquí también 
y habría mucha gente, pues 
hasta los que saben, muchos di
rán que no para que no les su
pieran la edad, y ya digo que 
debían de hacerlo.

Interesante Controversia...
(Viene de la la . Pág.)

— se advierte con mucha fre
cuencia la presencia de indivi
duos que no son socios y que no 
tienen por qué ser invitados a u- 
na actividad social que es posi
ble organizar únicamente con les 
cuotas de los miembros, siendo 
criticable, por lo tanto, que tales 
personas disfruten de los mismos 
privilegios que quienes abonan 
puntualmente su contribución. A- 
demás, que tales individuos, por 
su total desvinculación del Club, 
y por no importarles nada su 
prestigio, se comportan incorrec
tamente y dan lugar muchas ve
ces a incidentes que es deber de 
todos evitar. Desde luego — a- 
ñaden nuestros informantes — 
ésto del comportamiento incon
veniente se puede apreciar tam
bién en algunos socios, motivo 
por el cual hay muchos compa
ñeros que se abstienen de acudir 
a los paseos. Las fiestas del 
Club — siguen diciendo — lle
garon a tener un gran prestigio 
en épocas pasadas, en que no

sólo acudían siempre casi todos 
los socios, sino que muchos de 
ellos asistían incluso acompaña
dos de sus esposas y de otras da
mas de su familia, en la seguri
dad de hallar un ambiente de a- 
legría y de buen humor, pero de 
respeto para todos, asegurado 
también con la presencia habitual 
de varios Jefes de la Empresa y 
hasta de algunos señores Direc
tores. En la actualidad — se di
ce — ésto no sucede. Muchos 
socios antiguos del Club, si bien 
abonan sus cuotas para seguir 
contribuyendo al sostenimiento 
de la sociedad, no asisten a los 
paseos; la concurrencia- de da
mas se va haciendo más escasa 
cada vez, y los Jefes de la Em
presa también se abstienen de a- 
sistir. Para volver por los anti
guos fueros del Club y restaurar 
su prestigio, es preciso que la 
Junta Directiva se decida a em
prender una seria reorganiza
ción, incluso dando de baja a 
aquellos socios cuyo comporta
miento en los paseos no sea co
rrecto y adecuado. De lo con
trario, podría llegar a tomar cuer
po la idea, ya esbozada por al
gunos socios, de constituir otro 
Club independiente, con el fin de 
poder organizar fiestas, paseos y 
otras actividades sociales en un 
ambiente que asegurara de an
temano la ausencia de inciden
tes y de episodios desagrada
bles. Nuestros comunicantes di
jeron tam.bién que desconocían el 
motivo por el cual la Junta Di
rectiva había suspendido la prác
tica de publicar regularmente el 
estado financiero de la sociedad, 
a fin de que los socios pudieran 
saber la situación económica del 
Club, el costo de las fiestas y el 
monto de otros gastos, cosa que 
anteriormente se hacía en las pá
ginas de este semanario.

Frente a las opiniones recogi
das en el grupo anterior, pode- 
m.os señalar otras que difieren en 
lo sustancial, aun cuando tengan 
puntos de coincidencia, como es 
el de estimar que, en efecto, el

último paseo del Club, dejó mu
cho que desear.

No es culpa de la Directiva, en 
modo alguno, ni de nadie en par
ticular, que algunos paseos del 
Club hayan resultado poco sa
tisfactorios, sino más bien de to
dos los socios, en conjunto. La 
Junta Directiva actual es segura
mente la más dinámica y entu
siasta que haya tenido el Club 
en toda su historia. Tal cosa se 
demuestra de muy diversos mo
dos, entre ellos con la compra de 
un magnífico terreno en Pedre
gal y el acondicionamiento de la 
Casa Club, que pudo realizarse, 
cumpliendo así una vieja aspi
ración de muchos socios, gra
cias, sobre todo, al entusiasmo y 
al dinamismo del Presidente Una
muno. Con sólo un módico au
mento de la cuota social por u- 
nos pocos meses, se logró el fi- 
nanciamiento de la obra, y en 
la actualidad el Club cuenta con 
un terreno propio, cuyo valor ha 
de aumentar considerablémente 
con el tiempo. Lo de las defi
ciencias de la orquesta contrata
da, no debe exagerarse, puesto 
que es fácil de corregir en el fu
turo y, además, en otras ocasio
nes sucedieron cosas semejantes, 
que también fueron subsanadas; 
y en cuanto a lo de la comida, 
se trató sencillamente de un ex
perimento que los organizadores 
del paseo pusieron en práctica 
por vía de ensayo para conocer 
sus resultados, pero sin que se 
trate en modo alguno de un sis
tema que se pretenda implantar 
definitivamente para lo sucesivo.

Por lo que se refiere al com
portamiento de algunos socios, la 
culpa, en realidad — afirman 
nuestros comunicantes — es de 
todos en general y de ninguno 
en particular. El resultado de u- 
na fiesta cualquiera no puede 
depender de la voluntad de los 
organizadores, .o de la Junta Di
rectiva, en el caso del Club, por
que la fiesta la hacen todos los 
que van. Y si los socios anti- 

(Pasa a  la  Pág. 4)
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INTERESANTE . . ....................  ■
(Viene d e  la  Pág. 3]

güt)s; la gente más seria y res
ponsable se abstiene de ir a los 
pdfseos, es lógico, _.q.ue en éstos 
prédomine ahora un ambiente 
distinto del que antes prevalecía. 
Débe hacerse un ensayo y orga
nizar un paseo en honor de los 
socios antiguos, invitando a éstos 
eépecialmente para que concu
rran como antes, e invitar tam
bién a los Jefes de, la Empresa y 
a''los ■ señores de la Directiva, en 
Iq seguridad de que la fiesta que 
así'sé'organice resultará un éxi
to' completo. En cuanto a lo de 
la ' eliminación de aquéllos so
cios que en los últimos paseos 
han tenido un comportamiento 
uñ’tanto censurable, nuestros co
municantes se han mostrado . en 
completo desacuerdo. El Club es 
de todos — nos han dicho; — 
con el esfuerzo y la contribución 
de' todos se ha venido sostenien
do', y con el esfuerzo y la contri
bución de todos se ha logrado 
adquirir el terreno y construir l a . 
Casa-club. Ahora no sería co
rrecto expulsar a socio alguno, a 
menos que por su conducta cen
surable se hiciera acreedor a u- 
na sanción de esta naturaleza. 
.'En todo caso, la Junta Directiva 
débe llamar la atención a esos 
■socios, advirtiéndoles la necesi
'.dad de mantener en los paseos
y' en las fiestas un comporta
miento adecuado.

También ha sido' criticado por 
nuestros informantes de este gru
po el proyecto de constituir un 
nuevo Club social. Tal cosa — 
dijeron — sería altamente per
judicial para eT compañerismo 
que siempre hubo en nuestra Ern-' 
presa, al crear grupos y divisio
nes que darían Tugar a críticas 
desfavorables. El Club actual es 
el medio adecuado para cumplir 
los fines para que fue creado, y 
podrá llegar a realizar su come
tido en forma debida si eb entu
siasmo y la buena voluntad de 
los compañeros de la Directiva 
llega a contar con la necesaria 
cooperación de todos los socios.

Con los' 'anteriores comenta
rios, cerramos el resumen de las 
opiniones leídas y escuchadas a 
propósito del último paseo' del 
Club y de los probiemias que con
fronta nuestra asociación. Pero, 
como decimos al comienzo,

'nuestras páginas están abier
tas"’ ’para cualquier comenta
rio adicional de carácter cons
tructivo que desee formularse 
y, sobre todo parq recoger 
16 que la Junta Directiva, ó 
su Presidente, tengan que decir 
sobre este asunto que estimamos 
de indudable interés para la, fu
tura marcha de la sociedad.

Cumpleaños:
El pasado miércole's ' celebró 

sus quince años la distinguida 
señorita Bélgica Edith Saucedo, 
aventajada alumna del Liceo de 
Señoritas. La Sta. Saucedo es hi
ja 'de nuestro muy querido ĉom
pañero de labores don Arturo 
Sa’ucedo, tan ■ ampliamente apre
ciado entre nosotros, y de su se
ñora esposa doña América de 
Saucedo. Al felicitar a la gentil 
quinceañera, hacemos extensivas 
nuestras felicitaciones a sus pa
dres.

Con ios Socios de la Cooperativa
Informamos a fodos los socios de ia Cooperativa Nacional de Ahorros, 

S. A., que la sociedad ha entrado en arregios con los siguientes almacenes,
donde se recibirán nuestras órdenes de compra;

SASTRERIA HOLLYWOOD:—Ave. Central, No. 146.
NOVEDADES ALBERTO :—Ave. Centra!, No. 205.
NOVEDADES TIV O LI;—Ave. Centrai, No. 132.
En todos estos almacenes tendrán oportunidad de surtirse de ropa de 

toda clase para damas, caballeros y niños. También hay uniformes para 
todas las escuelas de ia capital y artículos para el hogar.
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